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受多重因素影响，今年我国的外贸形
势非常严峻，宁波作为外贸大市，如何留
住客户、抢抓订单，成为外贸人近期共同
关注的焦点。

市政协委员、宁波思逸倍欣进出口有
限公司董事长李斌说，他留住客户、抢抓
订单的法宝就是“走出去，与客户面对面、
心连心”。

李斌说，他在去年11月下旬去了一

趟欧洲，拜访了一些核心客户。虽然长
久不见面，但好在后续的工作沟通中，
共同的话题、共同的期盼，让他们的距
离一下子拉近了，并通过一起市场考
察，探讨今后产品开发方向，终于成功
再续前缘。

“宁波市政府早在半年前就非常创新
又大胆地推出了外贸包机，支持企业走出
去，也只有走出去，才能创造无限的生

机。”李斌说，通过政府引导，他这次出访
非常及时，把原先可能会落在其他国家手
里的订单截下来了。

宁波有2万多家外贸公司，李斌和所
有的外贸人一样，希望政府能发动更多的
人走出去，并提供相关的便利和保障，“向
世界讲好宁波故事，重新加固好因受疫情
影响的经贸纽带，让我们一起加油。”

记者 滕华/文 杨辉/摄

走上红毯，直面媒体，没有客套，聚焦百姓关心的经济、社会、民
生等热点话题，讲述的全是发生在自己工作中、生活中的真实故事
……1月 5日上午，“卡点”在市政协十六届二次会议正式开幕前的
45分钟，5位来自基层一线的市政协委员亮相“委员通道”。

他们围绕民营企业突围、数字经济发展、特色学校建设、科学应
对疫情高峰、抢回外贸订单等话题，为大家分享了一个个接地气、冒
热气，又温暖振奋的“宁波故事”。这些履职“好声音”，通过现场直
播传遍四明大地。

市政协委员、宁波德沃智能股份有限
公司董事长胡潘云作为一名民营企业家，
针对当前的经济形势，首先为全市的企业
家们打气，“全球经济的低谷往往酝酿着
科技创新、商业模式等新一轮革命。我相
信，通过我们的共同努力，2023年的中国
经济，一定会春暖花开。”

胡潘云分享了她所在企业的发展历
程。创业初期，研发的变电站自动化系统

赶上了中国工业电气自动化的大发展，给
公司带来了丰厚的利润。但10年过去
后，这个技术得到了普遍应用，行业变得

“卷”了起来，利润率也随之下降。2015
年，他们忍痛砍掉了全国三十几个办事
处，把资金收集起来，进入新能源行业，经
过7年的摸索、研发和创新，现在可以为
用户提供售电光伏储能一体化解决方案，
大大提高了储能系统的安全性，重新获得

了市场认可。
“我们要积极去寻找行业的增量，尽

量不要在存量里厮杀。要敢于跳出自己
的舒适圈，敢于创新、拥抱变化，并选择适
合自己的赛道。宁波正在打造全球智造
创新之都，创新发展是宁波企业的应有之
义。敢于创新，选对赛道，我们一起加
油！”胡潘云说。

上个月，我市印发了超常规高质量发
展数字经济行动纲要，宁波吹响了发展数
字经济的总号角。目前，国内很多城市都
把发展数字经济看作是城市发展的一场
新比赛。

市政协委员、宁波市工业和智能经济
研究院院长尤廷打了个比方，“我们宁波
这座城市选手虽然跑得不慢，数字经济核

心制造业基础比较扎实，但也说不上快，
急需在新经济、新增量的培育上发力冲
刺，做到快人一步。”

宁波数字经济发展，未来产业是关
键。未来产业如何选？主要考虑四个方
面：技术的“前沿性”、影响的“颠覆性”、需
求的“突破性”和前景的“爆发性”。

未来产业如何发展？离不开“创新、

平台、场景、人才”这几个关键词。
尤廷说，目前宁波市工业和智能经济

研究院正在未来智能、未来能源、未来材
料、未来网络、未来健康等方向助力宁波
谋划未来产业，相信未来产业将逐步成为
宁波数字经济发展的核心驱动力，宁波这
座城市也必将在未来跑出飞快的“加速
度”，成为未来的数字之城、智能之城！

高中段教育是对接高等教育的“关键
一公里”，也是青少年成长成才的关键时
期。在高考录取率达到一定比例后，除了
传统升学去向，普通高中该如何实现办学
目标的升级转型？市政协委员、宁波市第
二中学校长孙立聊起了他身边的故事。

孙立说，他所在的宁波二中，从2018
年起承办了宁波市唯一的“航空航天”学科
特色班，以培养“制造飞机”的科技人才为

目标，近5年有30余名学生因航模、海模、
空模成绩突出获国家二级运动员称号。

其中有一个名叫李蔚天的同学，他文
化课程并不突出，但在二中“翔鹰航模社”
的活动历练中成了团队领头雁。三年高中
生涯，他把兴趣爱好发展成了个性“特长”，
获得了市级、省级和全国赛好成绩。在“三
位一体”自主招生中，李蔚天凭借航模获奖
破格入围，最终进入双一流建设高校就读。

孙立说，从2012年开始，宁波就在全
省率先推动普通高中多样化发展，鼓励

“一校一品”，鼓励学校办学拥有独特文化
和个性特点，初步形成了学术型、学科特
色型、项目特色型等普高分类。宁波还要
建设10所学术型普高学校、10所科创基
地学校、20所学科特色学校、20所项目特
色学校。相信不远的未来，这份“宁波答
卷”会产生国家级影响力。

近日，全国各地疫情呈持续高发态
势，疫情防控工作进入新的关键阶段，我
市也进入疫情高发期。市政协委员、宁波
市疾控中心病毒研究所所长倪红霞和大
家分享了她的一些专业体会。

“现在网络上各种攻略、经验满天飞，信
息鱼龙混杂，请大家一定要从官方渠道获取

防病知识，如健康中国、健康宁波、宁波发布、
宁波疾控等官方公众号发布的防病手册和
指南，更科学地爱护自己，保护家人。”

倪红霞呼吁，全社会能携手平稳度过
高峰，每个人保护好自己，尽量不感染、晚
感染，把医疗资源让给那些需要的人，“在
疫情高峰期还可以正常工作，就是对社会

最好的贡献。”
作为一名医护人员，倪红霞呼吁各级政

府能进一步统筹力量做好药品供给，保护好
医务工作者队伍，优先保障老年人等高风险
群体的防疫物资，尽快把目光投向广大农村
地区，加强医疗资源储备，提升救治能力，全
方位、多层面积极应对疫情高峰。

企业转型：选准赛道、敢于创新

数字经济：宁波还要再快人一步

特色学校：开启孩子另一条“成才之路”

新冠疫情：科学应对疫情高峰

外贸企业：走出去，与客户面对面、心连心

接地气、冒热气、又温暖振奋

他们走上“委员通道”
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